

En Alicante, un mes. . . . . 1'75 pts.  
 Trimestre . . . . . 5  
 Fuera la capital, trimestre. . . . . 5'75  
 Extranjero, trimestre . . . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO I

Alicante 23 de junio de 1886

NÚM. 139

## Á NUESTROS CORRELIGIONARIOS

PRESIDENCIA  
 DEL CONSEJO DE MINISTROS

PARTICULAR

15 de junio de 1886

Sres. D. Rafael Terol, D. Alberto Ganga, D. Carlos Barrera, don Manuel Gironés, D. Evaristo Aquilina, D. Antonio Mandado, D. Alfredo Javaloy, D. Jorge M. Barrera, don Vicente Campos, D. Cristóbal Pacheco, D. Ventura Arnaez.

Muy señores míos y estimados amigos: He leído detenidamente su atenta carta de fecha 12 del corriente, en que me dan cuenta de la disgregación de algunos individuos de ese Comité y que pretenden organizar otro con el mismo carácter y autoridad.

Muy señores míos y estimados amigos: He leído detenidamente su atenta carta de fecha 12 del corriente, en que me dan cuenta de la disgregación de algunos individuos de ese Comité y que pretenden organizar otro con el mismo carácter y autoridad. Siento mucho esta desunión de esos correligionarios nuestros y deseo que entre todos renazca la buena armonía que antes es unía y que ahora menos que nunca, ha debido romperse; pero esto no obsta para que el Comité que ustedes representan, siga teniendo la verdadera representación del partido liberal, que merecida y justamente ha depositado en él su absoluta confianza, sin que se consienta ni autorice otro Comité que no esté como está el de que ustedes forman parte, legalmente constituido y reconocido.

Cuente, pues, ese Comité con el decidido apoyo del partido que yo represento y ustedes con la consideración más distinguida de su afectísimo amigo S. S. Q. B. S. M.,

PRÁXEDES M. SAGASTA

## EL LIBERAL

Miércoles 23 de junio de 1886

Desde Madrid

La sesión del Congreso.—El discurso de Labra.—La contestación del ministro de Ultramar.—Sus patrióticas declaraciones.—Las de los posibilistas.—La votación.

Madrid 21 de junio de 1886

Al abrirse la sesión de hoy en el Congreso, el Sr. Bushell ha pedido varios datos al ministro de Hacienda, respecto á ciertas cantidades consignadas en el presupuesto corriente, y la aplicación que se les ha dado, con objeto de ver si han tenido el destino que les correspondía, ó han sido trasferidas á otros capítulos.

La concurrencia en las tribunas es numerosa. En el banco azul tomaban asiento casi todos los ministros.

Se espera con curiosidad el discurso del Sr. Labra.

Y el Sr. Labra se pone en pié y empieza á desarrollar sus teorías sobre la administración colonial.

Todos los esfuerzos del Sr. Labra se dirigen á recabar del ministro de Ultramar una respuesta categórica respecto á qué reformas políticas son las que está preparando para las antillas.

El Sr. Gamazo les anunció en su discurso del sábado, dijo, que las plantearía en Cuba y Puerto-Rico; pero al Sr. Labra no le basta esto, quiere que el gobierno dé cuenta de cuáles son sus proyectos, que esponga un verdadero programa de política colonial.

El Sr. Labra ha ido pasando revista á todos los ministros, incluyendo también en ella al presidente de la cámara y al general Martínez Campos, para señalar los compromisos que en su vida política tienen contraídos respecto á las reformas ultramarinas. De este exámen, deduce el orador que la situación actual no puede prescindir de plantear esas reformas.

Pero el Sr. Labra parece olvidar que en esas promesas, que en esos compromisos, no hay nada que pueda parecerse á lo que los autonomistas desean.

Y como buen propagandista, el orador cubano pretende hacer simpática la autonomía.

No venimos á imponerla, decía sobre poco más ó menos. La autonomía es una aspiración, una noble aspiración, es un principio científico que esponemos á

vuestro estudio, un principio al cual pueden asociarse lo mismo los demócratas que los conservadores; lo mismo unos partidos que otros.

Y con el orgullo de la paternidad, porque el Sr. Labra es el autor de esa autonomía que ahora se predica, pedía que no se conteste á sus argumentos con lo que pasa en Irlanda, ni con citas sobre la autonomía del Canadá y la de Australia, porque la autonomía que solicitan los cubanos, es original, suya, exclusivamente suya: una autonomía puramente española.

La cámara recibe con marcada frialdad los argumentos del Sr. Labra. Únicamente en el banco de los autonomistas se agitan sin cesar las cabezas de éstos en señal de asentimiento.

Y esto hace resaltar más el aislamiento en que se encuentran.

Ha sido muy notable la contestación del señor ministro de Ultramar.

Se ratificó el señor Gamazo en todo lo dicho en su discurso del sábado, añadiendo que la autonomía es el paso para la independencia, como ha dicho un publicista muy notable, y por lo tanto, España, que está dispuesta á consumir su último hombre, su último cartucho y su última peseta por sostener la integridad de la patria, no ha de conceder jamás la autonomía.

Aconsejó al Sr. Labra, y á los demás diputados autonomistas, que esa moderación de que están aquí dando ejemplo la prediquen allá entre sus amigos cuya intemperancia es tan notoria.

El discurso del Sr. Gamazo ha arrancado grandes aplausos.

Rectifican los Sres. Labra y Villanueva.

El Sr. Gil Berges ha explicado la conducta de los posibilistas al abstenerse de votar.

Los autonomistas han pedido que la votación fuese nominal.

Por 27 votos contra 17 ha sido desechada la enmienda.

Los republicanos coaligados han dado un golpe extratético votando en pró, cuando ayer estaban decididos á no hacerlo.

Su plan ha sido retener á su lado á los Sres. Montoro y otros autonomistas que mostraban tendencias á adherirse á la política del Sr. Castelar.

Pío Gil.

## Nuestra actitud

El partido liberal, los hombres del partido liberal alicantino, aun cuando

dolorosamente impresionados por los actos rebeldes y de indisciplina llevados á cabo por los disidentes, no experimentan contra ellos ningún sentimiento de animadversión.

Han querido perturbar la armonía que reina entre los liberales, pero no habiéndolo conseguido, consideramos bastante castigados á esos correligionarios descarriados, con el remordimiento que, seguramente, atenaceará su conciencia política.

No es de partidos fuertes, como lo es el liberal-dinástico, abrigar ideas de venganza por decepciones y extravíos que pueden reconocer como causa una perturbación momentánea del sentido político y de la consecuencia, ó impaciencias poco disimuladas. Quédeso eso para los partidos poco numerosos, en los que, la ausencia ó apartamiento de algunos individuos produce vacío tan hondo y tan imposible de llenar, que justifica la ayesión y el encono de los que se quedan contra los que se van.

El partido liberal-dinástico, con su jefe D. Rafael Terol á la cabeza, y con su comité, están dispuestos á correr un velo sobre todos los actos cismáticos de la disidencia y á recibir en su seno á esos correligionarios que sin razón alguna abandonaron sus banderas.

Pero si el partido liberal puede olvidar lo hecho en contra suya por liberales equivocados ó mal dirigidos, no quiere ni puede aceptar las consecuencias de la disidencia, porque eso sería sentar precedentes perjudiciales para lo porvenir.

Nuestros correligionarios de la disidencia han recibido para reforzar su número elementos extraños á ellos y á nosotros como liberales, y no solo los han recibido, sino que les han concedido honores que nuestro partido no puede reconocer.

No son, sin embargo, campos cerrados los partidos y nadie puede impedir que de distintas agrupaciones vayan á ellos los que lo tengan por conveniente; pero si no pueden ni deben impedir á nadie la entrada en sus linderos, deben y pueden impedir que los nuevamente llegados pasen por encima de sus hombres de siempre y se coloquen en el lugar destinado al mérito y á la consecuencia.

Por lo mismo, nuestro partido no tiene inconveniente en recibir en su seno á los que, llamándose liberales, faltaron á la disciplina, pero respecto á los demás elementos que reforzaron la disidencia, vuelvan á sus campos terminada su misión, ó si su evolución obedece á cambio de ideas y aceptación de nuestro credo político;

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (7)

## Treinta y Cuarenta,

POR

EDMOND ABOUT

impresa en su memoria. Este cambio le sorprendió: cerró los ojos para cerciorarse más: pero los rasgos distintivos de esta deliciosa visión empezaron á flotar tan confusamente como el reflejo de un castillo alemán en la rápida corriente del Rhin: los colores eran siempre vivos, pero el dibujo se desvanecía como el humo: cuantos esfuerzos hizo para precisar la imájen no sirvieron sino para disiparla más cada vez, y en esto se parecía á uno de esos imbéciles que para ver mejor un cuadro al pastel le frotan antes con la manga. Entonces se entregó á una verdadera desesperación, llorando su ilusión con tanta amargura como si la considerase muerta; y lo cierto es que si no muerta se hallaba muy enferma: pero al mismo tiempo comprimió los resortes de su voluntad y empezó á corretear todo París para descubrir á Emilia.

La señorita Bitherlin, por su parte, había conservado en el fondo de su corazón un pe-

queño recuerdo, débil y enfermizo como una criatura á quien se recoge por caridad, y le alimentaba en secreto.

Al entrar en su casa, después del gran acontecimiento de su vida, su único sentimiento era el temor, temblaba de que viesen los ojos del capitán á penetrar en su alma, y la verdad es que su fisonomía era cándida y trasparente como el cristal. Parecióle el día interminable, le ocupó en cien cosas distintas, tuvo más vida que de ordinario; permaneció menos tiempo sentada, y se la pudo comparar con el pájaro que salta de rama en rama. Cantó con una voz que no le era natural, tomando su dulce y melodioso timbre cierta fuerza metálica, no se atrevía á mirar á su padre, ni á su cómplice Agata, y ni aun se arriesgaba á reflexionar delante de Mr. Bitherlin, en la ocurrencia de la mañana, por miedo á la familiar pregunta del capitán: ¿En qué piensas?

Su corazón era como un escondite en que se ha ocultado un tesoro mal adquirido, que no hay valor para mirarle de miedo de llamar sobre él la atención de la justicia.

Su padre la llevó al jardín de Plantas. Mucho tiempo hacía que no había estado allí, y en su ausencia, la primavera había causado sus efectos: era tibio el sol y las precoces flores de los arboles exalaban su perfume. Mr. Bitherlin renegaba del lodo, de los chicos que rodaban sus aros hasta sus pantorri-

llas y del olor empalagoso de las lilas que le daban jaqueca. La niña respiraba con delicia esas emanaciones ligeras que perfuman la juventud del año, pisaba sobre la tierra húmeda como en una blanda alfombra y hallaba á los chichuelos encantadores con sus inmensos cigarros de chocolate. El oso blanco mecía su cabeza á la orilla de un agua sucia y hedionda, y no pudo ella menos de interesarse por la melancolía de aquél desterrado, encontrándole hasta una fisonomía simpática. Pero la bachilleruela, que tenía la costumbre de pensar en voz alta, se olvidó de comunicas sus reflexiones á su padre. La víspera todavía esparcía sus ideas como los pródigos que parten con todo el mundo y no guardan nada para sí pero que desde el día en que reservan algo entran en la senda de la economía.

Por último, vino la noche. Después de una comida silenciosa y una sobremesa más desapacible que de ordinario, Emilia, bien encerrada en su cuarto, apresuró su toilette nocturna, se deslizo temblorosa en un pequeño lecho azul, apagó la bujía y se dijo casi en voz alta: *Estoy en mi casa*. Entonces fué cuando descendió á tientas hasta las más recónditas profundidades de su alma y cuando descartó curiosamente las ligeras nubes que turbaban la serenidad de su conciencia. Re-presentáronse á la vez todas las ideas que había acopiado en el día, y entre esta tumultuo-

sa muchedumbre, no sabía á cuál dar la preferencia. Los grandes señores, las distinguidas damas, la alterada fisonomía de la pobre Agata, el hermoso joven los pícaros colegiales, M. Bitherlin y el oso blanco: cuánta gente! Nunca se había visto entre tantos á la vez. Poco á poco fueron perdiéndose en la sombra los personajes accesorios, y el hombre de la calle Culture-Saint-Galhetine apareció solo, en primer término, como esas figuras santamente fosforescentes que iluminan todo un cuadro con los rayos de su aureola.

Emilia no sabía positivamente todavía si era hermoso y si una mujer podía estar orgullosa de mostrarse de su brazo en la calle: mas le había encontrado brillante y conservaba como un vago desvanecimiento, pero no sabía más: la pobre niña no era mujer de mundo: no tenía aun el golpe de vista de esas vírgenes experimentadas que miden á un hombre, le detallan, marcan lo fuerte ó débil de su individuo, y se hallan dispuestas á escribir su filiación, sin que parezca haberle mirado, ni aun levantado la vista de su labor. Este talento, como el fallero, que apuesta sobre seguro, requiere una serie de estudios comparativos y no se alcanza sino después de algunos años de aprendizaje. Pero Emilia no había pisado un baile, ni había oído la menor galantería en su vida: no es, pues, extraño que no pudiera darse cuenta de si tenía

vengan enhorabuena y formen en el puesto que se les designe en las últimas filas y hasta que sus servicios y firmeza les hagan formar parte de nuestro partido, sangre de su sangre y carne de su carne.

Estos son los sentimientos del partido liberal alicantino, que exponemos con lisura y con la claridad que debe exigirse en la política que defendemos.

Si los disidentes, reconocen su error, vuelvan á sus puestos que, sin motivo abandonaron: en cuanto á los otros elementos que á ellos fueron de diversos campos y que son desconocidos para nosotros, si persisten en su liberalismo, harán muy bien, pero sométanse á nuestra disciplina y á una observación que nadie calificará de imprudente, dadas las circunstancias en que ingresan en el partido liberal.

Dudas y cavilaciones

II

El gobierno desde luego abonará íntegramente el importe de los presupuestos de primera enseñanza que antes satisfacían los respectivos municipios, y como en dichos presupuestos debe ir incluidas las gratificaciones que, por vía de recompensa, debida á méritos especiales ó á dilatados años de servicios, se hayan otorgado á beneméritos profesores, no hay motivo fundado en principio legal ni racional para sospechar siquiera que estos profesores puedan verse privados de estas mezquinas recompensas, que, por otra parte, serán tan raras, que casi no merecen una mención especial.

Del propio modo opinamos que el gobierno respetará los convenios celebrados por los maestros y los municipios en lo tocante á las retribuciones; mas como estos contratos son tan leoninos y tan perjudiciales para los maestros, sería de desear que el ministro no les respetase, y haciendo completamente gratuita la enseñanza aumentara los sueldos de los profesores, en equivalencia de las retribuciones en una tercera parte al menos de los respectivos sueldos; y si bien es cierto que con esta medida saldrían algo perjudicados algunos profesores de las capitales que las perciben directamente de los padres de los niños, no desea este corto número de afortunados maestros, el sacrificio de la casi generalidad de sus compañeros, que no perciben nada por este concepto ó reciben una insignificante cantidad, tan deprimente para el que la percibe, como para el importante servicio que con ella se pretende recompensar.

Conocemos maestros tan celosos como entendiados y constantes en el cumplimiento de sus deberes, que se han distinguido por tan loable comportamiento entre todos sus colegas de la localidad. En todas cuantas visitas giraban los inspectores, no podían por menos de llamar su atención las relevantes condiciones de estos dignos profesores, no solo en los resultados notabilísimos en la enseñanza, sino también en el orden y disciplina de la clase, respecto del local y del menaje y en todo aquello que á primera vista revela la inteligencia del profesor y su estricta moralidad en la inversión de los gastos del material. Las juntas locales y los ayuntamientos, también se apercebían de todo esto en los exámenes generales, por los merecidos elogios del inspector y por las notas é informes de la visita.

Con el fin de premiar tan reconocidos como importantes servicios, ó más bien para estimular á los demás profesores en el cumplimiento de sus penosos deberes, los municipios acordaron unas pequeñas recompensas, que no ha-

sido nunca la largueza y generosidad con los maestros, las virtudes de que hayan dado muestras estas populares corporaciones; pero á un simple cambio de alcaldes ó de ayuntamientos, y con un fútil pretexto de economías, aunque casi siempre encubren con ellos móviles menos nobles y levantados, han dado en tierra con estas gratificaciones, medida que, mal interpretada por el vulgo ignorante, ha venido por último á redundar en desdoro ó desprestigio de tan dignos profesores que aleccionados con tan amarga experiencia, se han visto obligados á rechazar con temor y con desprecio los conatos ó insinuaciones encaminadas á una justa reparación.

El gobierno abonará también los alquileres de las casas que habitan los profesores, así como los correspondientes á los locales donde se hallen establecidas las escuelas en el caso de ser necesaria esta separación, por ser éste un deber que se derivan de un precepto legal; pero creemos que es llegado el momento de desaparecer las irregularidades que tanto perjudican á los muy mermados intereses del magisterio, con tener que abonar de su peculio muchísimos profesores, el exceso de lo que real y verdaderamente se paga por los alquileres de dichos locales y lo que por tal concepto se halla consignado en los presupuestos. Estas reclamaciones deben todos los profesores que se encuentran en el caso indicado, hacerlas desde luego para no sufrir más perjuicios, en la seguridad de que el gobierno no puede menos de atenderlas.

Sueltos políticos

Como tenemos por costumbre ser prudentes hasta donde pueda y deba serlo una publicación política; y somos y hemos sido los primeros en lamentar los procedimientos y línea de conducta de algunos de nuestros queridos correligionarios, que se han separado del partido liberal sin motivo ni justificación alguna; y como á pesar de todo, nuestros deseos y trabajos han sido encaminados desde el primer día á que estos buenos amigos, aunque pocos, volvieran á la casa paterna, de la que nunca debieran haberse separado, de aquí el que nos hayamos abstenido de dar á conocer á nuestros correligionarios y amigos la carta de nuestro respetable y distinguido jefe D. Práxedes M. Sagasta.

Nuestro silencio, hijo de una prudente reserva, ha sido interpretado torcida y maliciosamente por algunos colegas de la localidad; y con objeto de que la luz se haga, y sin el propósito de mortificar á nadie, puesto que seguimos con el deseo de estrecharnos en apretado haz con todo aquél que en política piense como nosotros, creemos, pues, de necesidad el publicar á la cabeza de nuestro número de hoy la carta del Sr. Sagasta, por la que se confirma una vez más que el comité que preside el Sr. Terol, es el que responde á las necesidades del partido y á la confianza del gobierno.

El Constitucional Dinástico de ayer, en su artículo de fondo, hace alarde de todo su ingenio para desvirtuar los cargos que le hicieron, respecto á las inteligencias de sus hombres con los amigos del Sr. Santonja; y entre otras cosas de las que quiere imputarnos, dice: «Nosotros no hemos influido en el ánimo del señor Gobernador, para que no se diera posesión á los legítimos ayuntamientos de Elda y Pinoso, etc., etc.» y como nosotros, en fin, no hemos tenido necesidad de sostener ni nombrar ningún empleado en la Diputación provincial, etc., etc.

Podrá ser muy cierto que el colega no haya pedido ni sostenido empleados en la Diputación, pero hubiera sido mucho más noble y

leal, que hubiera dicho, que entre sus patronos, hay quien no ha dejado á sol ni á sombra á los amigos de El LIBERAL, hasta conseguir ocupar plazas en el ayuntamiento y otras exigencias por el estilo.

Por lo demás, nosotros solo hemos procurado en todos nuestros actos ayudar á los amigos de nuestro partido, no habiendo opuesto inconveniente alguno para que pudiera entorpecerse la marcha desembarazada de éste.

De fijo que no podrá decir otro tanto el aludido colega.

De nuestro apreciable colega El Graduador.

«Se ha intentado algo parecido á lo que La Iberia dijo cuando se publicó El LIBERAL; pero no se ha conseguido nada.

Se han aducido razones poderosísimas y se ha hecho entender que la virtud de los principios constitucionales, está en defenderse á satisfacción de gran número de diputados de esta provincia, aunque éstos no son aquellos tiempos.»

¿Cómo y por quién se ha intentado lo que quiere suponer el colega?

Mal, muy mal han informado al diario posibilista, y muy mal hace si cree que los hombres de El LIBERAL tenemos animosidad ó inquina á los inspiradores de El Constitucional Dinástico y al decir que los amigos de éste son nuestros irreconciliables enemigos.

El LIBERAL no ha tratado de molestar tal publicación, y se ha limitado á dar cuenta de hechos políticos de actualidad.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte de la Gaceta noticiando que SS. M.M. el Rey y la Reina Regente (q. D. g.) y su augusta Real familia continúan en esta Corte sin novedad en su importante salud.

Circular del gobierno civil de esta provincia anunciando una plaza de agente de tercera clase del cuerpo de orden público.

Otra de la Administración provincial de fomento sobre aguas.

Anuncio de la Junta provincial de instrucción pública de Alicante, sobre el pago de las obligaciones de primera enseñanza en esta provincia, correspondiente al cuarto trimestre del año económico actual.

Extracto del acto público de quinta celebrada en esta diputación, el día 11 de mayo de 1886.

Relación de los compradores de bienes nacionales á quienes se da aviso de las fechas de los vencimientos de sus pagarés.

Edictos de ayuntamientos.  
Idem de juzgados.

Telegrámas

Borrascas en el Norte de Inglaterra

Londres 20.—En el Norte de Inglaterra se han desencadenado violentas tempestades, siendo heridas y muertas por los rayos varias personas.

Cámara de diputados de Grecia

Atenas 20.—La Cámara de diputados de Grecia ha suspendido sus sesiones hasta el 4 de noviembre próximo.

Empréstito para el rey de Baviera

París 20.—La prensa monárquica desmiente de orden del conde de París, la noticia de que se han hecho eco algunos periódicos, se

gún la cual se gestionó cerca del conde, para que garantizase un empréstito destinado á liquidar la situación del difunto rey de Baviera.

Los asesinos de Watrin

Roder 20.—En la causa seguida con motivo del asesinato del ingeniero Watrin en Decazeville el tribunal ha condenado á Bedel á ocho años de trabajos forzados; á Lescure á siete años de reclusión; á Blanc á seis años; á Caussanel á cinco, absolviendo á los demás acusados.

Un incendio en Decazeville

París 20.—Hoy ha estallado un voraz incendio en una casa de Decazeville, la cual ha sido reducida á cenizas.

Tres mujeres, un hombre y un niño han perecido abrasados.

Se ha supuesto que la causa del siniestro debía atribuirse á un crimen; pero los últimos partes oficiales lo atribuyen á la casualidad.

La Rosa de oro

Roma 20.—El Papa bendecirá el miércoles próximo la Rosa de Oro destinada á la Reina Regente de España.

El nuevo obispo de Madrid será encargado de llevarla y ponerla en manos de la Reina Cristina.

Ecos locales

La desgracia ocurrida antes de ayer en la estación de la vía de Murcia, de la que dimos cuenta á nuestros lectores, no fué debida, según nuestros informes á culpa de otro compañero del infortunado trabajador, como alguien equivocadamente ha supuesto; pues según hemos podido averiguar, la ocurrencia lamentable fué debida á que al estar subiendo pedras con una grúa, dos hombres se hallaban dándole el volante, y al querer pararla uno de ellos se echó de pechos sobre la manivela del mismo, con tan mala fortuna que fué cogido y despedido al suelo, sin que nadie pudiera evitar tan sensible incidente.

El muerto es natural de la partida de Tangel, tiene 19 años de edad y se hallaba trabajando en dichas obras, desde hace seis ó siete meses.

Hemos recibido un atento B. L. M. de la comisión de la Logia Constante Alona de esta capital, por el que se nos invita á la solemne reunión científica literaria que dicha asociación celebrará á las diez de la mañana del día 24 de los corrientes, con motivo de la lectura de los trabajos premiados en el último certamen abierto por la referida corporación.

Agradecemos tan galante invitación, y mucho más tratándose de un acto que revela las nobles y civilizadoras aspiraciones de la Logia Constante Alona.

La comisión de nuestra Diputación, que pasó á Madrid con objeto de gestionar algunos asuntos referentes á esta provincia, ha vuelto muy satisfecha por el resultado lisonjero que se ha prometido tendrán las importantes cuestiones que llevaba encargo de activar.

A que se resuelva en el sentido expresado el presupuesto provincial, además de ser de justicia, ha contribuido eficazmente la floable actitud de los señores diputados á Cortes por esta provincia, que con su celo y actividad, digna de aplauso, han gestionado juntamente con los señores de la expresada comisión, poniendo de su parte todo cuanto les ha sido posible.

Enviamos nuestro aplauso á tan celosos representantes, que con tanto acierto saben

el talle esbelto los cabellos más ó menos bien peinados, ojos rasgados, ni bien contorneada pierna. Estaba tan mal educada, que no tenía ni la menor idea de lo que nosotros comprendemos por un hombre bien formado, no conociendo al sexo contrario sino por haberle siempre evitado en su camino: mas ella recordaba que el desconocido era pobre y jóven, valiente respetuoso, bueno y triste, y se congratulaba de que no la hubiese seguido. Recordaba sobre todo estas palabras que cayeron de improviso sobre su corazón: «Os amaré toda mi vida.»—Esta frase volteaba incesantemente en los oídos de Emilia, repitiéndose de continuo, y cada vez más importuna y armoniosa á medida que eran mayores sus esfuerzos para olvidarla. Una orquesta invisible ecutaba infinitas variaciones sobre aquél monótono y encantador motivo.—Eso es una locura, pensaba ella, no se ama de ese modo á primera vista. Sin duda es una broma Y sin embargo, el pobre muchacho tenía más bien aspecto de querer llorar. Pero qué desgracia para él si me tuese á amar de esa manera! Papá no perdonaría nunca... Además, yo no le amo. Tampoco le detesto... Esto sería una ingratitud... Felizmente, él no sabe quién soy, ni dónde vivo; así no me podrá hacer la corte, y no tendrá papá que cortarle la cabeza... Pero qué raro es papá! No son como él todos los hombres, y la prueba!... Pero es igual, siempre gusta

saber que en algún sitio de París hay un hombre que os amará toda la vida.—Y Emilia hundía voluptuosamente su pequeña cabeza en la almohada repitiendo estas tres palabras: *toda su vida!* En seguida, cerró los ojos y se durmió acariciando tan dulce quimera, como á veces suelen dormirse las niñas con la muñeca entre los brazos.

Al día siguiente y los sucesivos no se asomó al balcón exenta completamente de inquietud. Cada vez que salió del raso de su padre, no dejaba de volver la cabeza, en el temor de que algún pobre loco de la calle de Santa Catalina viniese á entregarse por sí mismo á las iras de M. Bitherlin. No le pareció, y fué tranquilizándose poco á poco aunque no sin alguna admiración. En todos los hombres que divisaba de lejos encontraba semejanza con su hermoso desconocido. Un día pasó por delante de su casa en compañía del capitán. La ventana estaba abierta; abarcó de una mirada el aposento y no vio nada más que los retratos.—Estoy segura que es aquí, se dijo: en qué estará ocupado? Apostaría ciento contra uno á que ni remotamente se acuerda de mí. Tanto mejor! Yo creo, sin embargo, que se mordió los labios al decir, tanto mejor!

Si se hubiese visto ella rodeada de los placeres propios de su edad, no cabe duda alguna que hubiera olvidado á los ocho días á un extranjero que no era nada para ella. Pero es

perigoso aislar á una muchacha y encerrarla consigo misma, sobre todo en compañía de un recuerdo. Su padre le dijo un día al verla pensativa.

—¿Qué es lo que tienes?  
—Nada, ¿por qué?  
—No te ries: ¿te aburres acaso?  
—No, papá; me divierto sola.  
—Emilia no se confió á nadie, ni aun á la gorda Agata.

Parecía su preocupación demasiado ridícula para ser contada, y hasta evitaba hablar con la buena mujer, como si no hiciera mucho tiempo que había echado Agata en el olvido la historia de la calle de Santa Catalina. Una mañana que las dejó solas el capitán, le dijo ésta:

—¿Señorita!  
—¿Cállate! respondió ella tapándole la boca.  
—Prohibido que me hables de eso  
—¿Pero de qué?  
—De lo que me ibas á decir.

—Entonces no quieres que te hable de la reja de mi hornilla que se ha roto? Pues yo necesito otra nueva, porque así se gasta menos carbón.

No por esto quedó Emilia persuadida sino de que había intentado la criada abrir la puerta á las confianzas admirándose mucho de haber guardado su secreto. Un mes después, fué ella la que espontáneamente rompió aquél profundo silencio. Iba á la iglesia

en compañía de Agata, porque M. Bitherlin la llevaba á todas partes menos allí. El buen hombre estaba tan refiado con el cielo, como con la tierra. Detúvose un instante Emilia, miró fijamente á la criada y le dijo:  
—¿No tienes ya confianza en mí? ¿Por qué no me hablas de nuestro enamorado?  
—¿De qué enamorado? repuso Agata.  
—De nuestro protector! El de la barba negra!

Aquél que nos prometió amarnos toda su vida.  
—¿Te acuerdas ahora de eso?  
—¡Yo! no por cierto, me acuerdo tanto de él como él de mí.

—Pero dime, Agata. A mí nunca me han contado nada; pero comprendo que cualquiera se enamora de tí hasta la muerte, bien merece la pena!

—¡Oh! ¡Les doy permiso á todos si no son más importunos que el primero!

—Si le encontrara en la calle no le conocería.

Al concluir estas palabras, y como para darle un rotundo mentís afluyó á su rostro toda la sangre de su corazón. Acababa de distinguir á Mario en la escalinata de San Pablo. —¡En fin!—pensó ella. El la buscaba evidentemente, pero aun no la había visto. La vista de las mujeres es más rápida que la nuestra, y al cruzar con ella nuestras miradas siempre somos los segundos. Aprovechase

la confianza que en ellos de sus electores.

Sr. D. Segismundo Moret, mi- Estado, ha dirigido una expresiva Ayuntamiento de esta capital m- su gratitud por la felicitación corporación dirigida al gobierno por pendí con Inglaterra.

tren-correo de ayer tarde y en el de han salido con dirección á Mur- multitud inmensa de gentes aficiona- os, que van á presenciar las corridas han de verificar esta tarde y mañana en

desearnos un feliz viaje y que se divier- cho. tuvimos el gusto de ver á nuestro que- lega El Porvenir, que ha reaparecido es de algunos días de ausencia. sus muchas ocupaciones en el ejercicio abogacia ha dejado su dirección nuestro compañero Sr. Miquel, encargándose lo no menos apreciable D. José Beren-

señor alcalde esta capital ha dirigido una carta al director de los ferro-carriles in- standole mande las órdenes para que circun- los trenes por la vía nueva del puerto á la por brevedad, y manifestándole la urgen- de este asunto por estar vivamente intere- do en él la población, para la cual es de su interés. Es de aplaudir el interés y actitud con que ocupa de este importantísimo asunto la au- ridad local.

Ayer se reunieron en los salones de la Dipu- provincial veintiocho secretarios de ayun- tamiento con el Contador de la misma, objeto de tratar sobre las reformas que se han mandado introducir en la contabilidad municipal, habiéndose dado explicaciones acerca de las novedades introducidas y vinien- do á un completo acuerdo; pudiendo asegurar que nuestros informes, que para el próximo año económico se establecerá en todo rigor la indicada reforma.

Se hallan citados los demás secretarios de los ayuntamientos de la provincia, para recibir las instrucciones referentes al caso.

Ecós de los pueblos

Según las bases presentadas por el señor ministro de Hacienda á las Cortes sobre el impuesto de consumos desde primero del año económico para el cupo que se imponga á Orihuela, solo se le tendrá en cuenta la pobla- ción agrupada, que es lo que varias veces se ha solicitado por aquél municipio.

Ha sido nombrado marinero de la Direc- ción de Sanidad del puerto de Denia, con 875 pesetas, D. Bautista Cardona González.

El encharcamiento de las aguas en la Hoya de Castilla, de que nos ocupamos uno de estos últimos días, es debido á la falta de precau- ción que se tuvo al construir la carretera, sien- do los terraplenes los que sirven de dique á las aguas y originan al linde mismo de la vía unos focos miasmáticos y mal sanos como los que forman las aguas allí estancadas y corrom- pidas.

Los habitantes de aquél pintoresco lugar y los muchos viandantes que cruzan aquél cami- no, se quejan con sobra de razón de las emana- ciones que aquéllas charcas despiden y nos- otros llamamos la atención de la Junta pro- vincial de Sanidad y de los señores Ingenieros del Estado, para que dispongan el saneamien- to; pues no es incumbencia de los municipios de Casta la y Onil ni de los particulares, según nos informan, el remediar el mal que denun- ciamos

El miércoles por la tarde se reunió la junta local de sanidad de Elche que acordó varias medidas encaminadas á procurar el mayor sa- neamiento y evitar la existencia de focos de infección. Al efecto el Sr. Alcalde se propone que en breve se giren visitas domiciliarias por los tenientes de alcalde y otras personas que nombrará.

Correo de Madrid

Madrid 21 junio 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi querido director: Mal día fué el de ayer para los que se ocupan exclusivamente de los asuntos políticos ó para los que tenemos que transmitir á las provincias noticias de esta mis- tura indole. Ayer se celebró la corrida de toros de beneficencia con todo el esplendor que esta fiesta de la caridad reviste todos los años. To- dos los madrileños y los forasteros, los que se ocupan de política como los que no, todas las clases sociales en fin, de la corte, solo se han

preocupado en los dos últimos días. Los bille- tes para dicha corrida han alcanzado unos precios fabulosos, ha sido un verdadero acon- tecimiento.

Siguen circulando rumores referentes á alter- caciones del orden público en Cataluña; escu- so decirle que carecen absolutamente de fun- damento.

Estos días se vienen haciendo muchas con- jeturas acerca de las tareas de la Cámara po- pular; hay quien cree que éstas terminarán en cuanto se discuta el mensaje dando además autorización para que los presupuestos para el ejercicio próximo rijan sin haberse discutido; otros opinan que se decidirá celebrar sesiones dobles para la discusión de los presupuestos y demás leyes complementarias presentadas por el señor ministro de Hacienda, así como las de Guerra y Fomento.

Pero todo esto está reducido á meras con- jeturas que no tienen otro fundamento que los deseos ó los cálculos de los que lo emiten porque no hay nada definitivamente deci- dido.

Lo único que hay de cierto es que el señor Camacho desea que los presupuestos lleven la sanción de los representantes del país y creo que se ha de hacer todo lo posible por com- placerle, pues nada más justo que estos de- seos. Las leyes de Hacienda que han de venir á establecer reformas utilísimas y reclamadas hace mucho tiempo por la opinión, las desea el país y por lo tanto se debe procurar su plan- teamiento.

S. M. la reina regente rá á la misa de pre- sentación á la basílica de Atocha probable- mente el día 27. En ese mismo día se publica- rán en la Gaceta los decretos concediendo in- dulto á los penados y gracias á los particulares, por el fausto acontecimiento del natalicio de S. M. el rey.

De Baviera se reciben noticias de la agita- ción que producen los comentarios relativos á la muerte del desgraciado rey y de los motivos que le indujeron á adoptar la fatal resolución.

En Inglaterra se hacen grandes preparati- vos para las próximas elecciones. Los parti- darios de Gladstone disponen inmensas sumas para los trabajos electorales.

En Francia la célebre cuestión de los prin- cipes produce un escándalo diario.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

De aquí y allí

Los mormones en Suiza

Una investigación practicada acerca de la propaganda mormónica, ha demostrado que ésta era muy activa y que las comunidades de esta secta son más numerosas de lo que se sos- pechaba. Había, pues, el año último en Suiza 610 mormones, de los cuales 52 han partido para el Utah, después de haber recibido el bau- tismo.

La ciudad de Berna, su cuartel general, cuenta 120; entre las otras comunidades se ci- ta Bale, Chaux de Fons, Bienne, Ginebra, Zu- riel, etc.

Estas comunidades están bajo la dirección espiritual de 28 superiores, 16 sacerdotes, 34 hermanos instructores y 11 sirvientes.

Cada una de ellas tiene además su presiden- te; algunas tienen escuelas de niños y escuelas dominicales.

Los mormones se reúnen en asamblea gene- ral en las fiestas de Navidad, que celebran en Berna, en Wintenthur, en el Jura, en el can- tón de Soloure, y que duran muchos días. Allí es donde son recibidos los nuevos secta- rios.

Los bautizos se celebran de noche bajo la forma de la inmersión total en agua corriente. Misioneros venidos de América presiden estos baños fríos.

La misión suiza, que reside en Berna, pu- blica un periódico, La Estrella, colecciones de cánticos, catecismos y otros libros piadosos y edificantes.

También está encargada de la propaganda en Alemania, donde igualmente existen co- munitades, principalmente en Stuttgart, Man- nheim, Nuremberg, Munich, Berlin, Kiel, et- cétera.

La ciencia en el Japón

Los europeos que creen que los progresos recientes de la civilización japonesa se reducen á una imitación superficial de nuestras cos- tumbres occidentales, pueden desengañarse de su error examinando los trabajos de las Socie- dades científicas de aquél país.

La ciudad de Tokio ha llegado á ser una de las principales estaciones para el estudio de los movimientos sísmicos.

Todos los fenómenos de este género que se producen en el Japón se observan detenida- mente registrándose con gran regularidad. Pa- ra ello cuentan los japoneses con instrumentos perfeccionados, de que se sirven en las llanu- ras y en las montañas ó colinas, y hasta en las galerías de las minas donde los tienen co- locados.

En lo que respecta á utilizar las minas de petróleo para los descubrimientos y estudios científicos, los japoneses superan á los ingleses mismos y no en poco progreso.

Los trabajos relativos á la física del globo

terrestre que se ejecutan en el Japón debajo de la superficie del suelo, son muy importantes y de interés general. En cuanto á la química, raro es el número del Journal of the Chemi- cal Society que no contenga alguna comuni- cación de algún químico japonés verdadera- mente notable.

Para no citar más que un ejemplo, el nú- mero de Octubre último publicó un concien- zudo artículo sobre la composición de aceite de alcanfor, escrito por Kicczokuro Yoshida químico del Gabinete geológico imperial y miembro de la Sociedad de química de To- kio

Un hijo de Napoleón I

Un diario americano ha descubierto la exis- tencia de un hijo, hasta hoy desconocido del vencedor de Austerlitz.

Sin embargo, el pretendido hijo del gran Emperador no podrá suscitar recelos entre ninguna clase de gentes y en especial entre los individuos de la derrocada dinastía, por quan- to ha muerto y se halla enterrado en el ce- menterio de Mountain, en San Francisco de California.

Hé aquí su historia, más ó menos verídica. La criada que concedió Inglaterra al prisionero de Santa Elena era mujer de una edad regular, sumamente simpática y que poseía la más hermosa cabellera del mundo.

En su amarga soledad Napoleón halló dul- ce lenitivo á sus penas en la amistad de aquélla mujer, de quien nació un niño, retrato perfec- to del ilustre derrotado de Waterloo.

Muerto el César, la sirvienta tornóse á In- glaterra, donde casó con un relojero, que dió nombre y legitimidad al hijo natural con el apellido Gordón.

Cuando Gordón Bonaparte se hizo hombre partió para América y se estableció en Nueva- Londres, donde llegó á adquirir simpatías é influencia política.

Era el vivo retrato de su padre así en lo fisi- co como en lo moral.

Taciturno y reservado, limitaba su trato á un escaso número de amigos predilectos, con los cuales hablaba rara vez de su ilustre ori- gen.

No obstante, cuando bebía más de lo con- veniente se jactaba de ser «hijo del Corso con- quistador.»

Ha muerto retirado completamente de la vida activa que llevó en su juventud.

El velocipédo en el Afghanistan

Ya hemos hablado de las aventuras de mister Stephens, de este intrépido inglés, que se ha propuesto dar la vuelta al mundo en ve- locipédo.

El famoso viajero ha luchado con las fieras en el desierto y con el huracán en las llanuras cubiertas de nieve, y ha parlamentado con las tribus salvajes, que pretendían arrebatarle su aparato de locomoción, ó, tomándole por un enviado del diablo, querían darle muerte.

Ultimamente ha atravesado la Persia, sor- prendiendo á los súbditos del Shah con su ve- locipédo.

Pero es el caso que ahora, según un tele- grama de Kassava-Kal, ha sido detenido en su carrera.

Después de haber cruzado sin inconvenien- te alguno toda la Persia, ha penetrado en el Afghanistan. Pero la llegada de un viajero en tan singulares condiciones, ha producido ex- traño dinario sensación en el país.

El emir ha tomado á Mr. Stephens por un emisario ruso que trataba de comprometerle á los ojos de Inglaterra, y ha hecho retroceder al velocipedista hasta la frontera.

Mr. Stephens ha sido detenido en su mar- cha, mas por fortuna ha logrado salvar la vi- da, lo cual no es poco tratándose de las gentes entre quienes se hallaba.

Espectáculos

Teatro Circo

Anoche se cantó ante un público bastante numeroso, la preciosa ópera del maestro Pauquette, Las Campanas de Carrion. Esta popular obra obtuvo una interpretación que puede calificarse de buena, porque se observó en todos los que en ella tomaron parte, bas- tante igualdad y mucha afinación, haciendo brillar las bellezas de su composición.

Las Srtas. Alcayna y Cubas cantaron con mucha expresión y buen gusto. El Sr. Mora- les se distinguió en el wals del primer acto tan conocid que le valió grandes aplausos. Los seño- res Rojas y Bosch perfectamente; el primero haciendo reír al público con esa gracia y shie que les es peculiar.

Todos fueron muy aplaudidos, cuyos aplau- sos fueron extensivos á la orquesta y coros que estuvieron muy acertados.

Las decoraciones que se han pintado recien- temente, contribuyen en gran manera á dar mayor brillo á los espectáculos.

En realidad, no se puede pedir más de la empresa del Circo, que está cumpliendo como buena y como aquí no se acostumbra.

El cuadro de baile también es muy aplau- dido.

FONDILLÓN Y ALOQUE

Estos exquisitos vinos de mesa de las acre- ditadas bodegas de D. Francisco Viudes, se

expenden al precio de tres pesetas la botella del primero, y una peseta veinticinco centi- mos la del segundo, en el almacén de ventas del Sr. Orts, calle de San Fernando, 34.

Cambios

Cotización del día de ayer

Table with 4 columns: Pechas, Papel, Dinero, Obse. Rows include London, Paris, Mar. Cete, Madrid, Barcelona, Cadiz, Malaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela.

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 21 de Junio de 1886.

Meteorological data table with rows for Barómetro, Termómetro, Viento, Atmósfera, Mar, Temperatura máxima del aire á la sombra, Idem mínima durante la noche, Irradiación nocturna, Evaporación en milímetros.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Juan. SANTO DE MAÑANA.—Smo. Corpus Christi.

TEATRO-CIRCO.—Bocaccio.—Baile — A las nueve.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 22 (2 t.).—Una conferencia celebra- da por los ministros ha hecho creer que ocu- rria algo extraordinario.

Trataron acerca del proyecto de expropia- ción presentado por Montero Ríos. Mañana bendecirá el Papa la Rosa de Oro, destinada á la Reina Regente.

Madrid 22 (3 1/2 t.).—En el Senado francés ha pronunciado Julio Simón un notabilísimo discurso oponiéndose á la expulsión de los príncipes.

El cólera decrece rápidamente en Italia. Se habla de reuniones celebradas por caracte- rizados jefes carlistas.

Madrid 22 (3 1/2 t.).—Ha presentado sus cre- denciales al presidente de la República de los Estados Unidos, el ministro de España señor Murnaga.

Hoy se reúnen nuevamente los diputados de coalición republicana. Se designará una comisión encargada de es- tar al tanto de todo lo que la minoría deba tra- tar en el Congreso.

Madrid 22 (3 3/4 t.).—Ha empezado la sesión en el Congreso con escaso número de diputa- dos.

Las tribunas poco concurridas. Habla el Sr. Rodríguez San Pedro. La Gaceta de hoy no publica ninguna dis- posición de interés general.

Madrid 22 (4 t.).—Anoche en la conferencia celebrada en el círculo de la Unión Mercantil, el Sr. Pi y Margall encomió las ventajas polí- ticas de la coalición republicana.

La comisión que ha de dar dictámen sobre el modus vivendi con Inglaterra, la presentará mañana Los fondos públicos sostenidos.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 22 (15-45 t.).—Congreso quejas con- trabando Gibraltar. Camacho reclamará. Senado francés votación príncipes. Bolsa. 59:80.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 23 (2-15 n.).—En el Congreso ha reinado alguna desanimación. Telegrafían de París que se cree que don Carlos regresará pronto á Venecia; otros ase- guran que se ignora su paradero.

En votación secreta aprobóse la expulsión de los príncipes por 141 votos contra 107.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS Jorge Juan, 11 y 13

# SECCION DE ANUNCIOS

## A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.  
Sombreceras.  
Planchas-vapor.  
Idem ordinarias.  
Gifos superiores.  
Ara-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.  
Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Antojos.  
Petacas.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camera.—De matrimonio.

Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

### Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS Y demás oficios

Azuclas.  
Hachas.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicates.  
Corta-frios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.  
Serruchos.  
Verdugos.  
Ficheros.  
Triángulos.  
Barrenas.  
Berbiquis.  
Formones.  
Gubias.  
Robiones.  
Escuadras.  
Cuchillos.  
Destornillado.

### El Magnesiano doble efervescente

PERFECCIONADO POR

**D. CARLOS JOSÉ BELLIDO.**

se caracteriza por su grato y fino sabor... por su conservación inalterable... por su efervescencia incomparable... y por sus eficacísimas virtudes para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos del vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Precio una y dos pesetas frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

### CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 21 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

### LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oehavadas y ca talanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

### Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

### LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

### FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobre de construcción recreativa, preciosos colección de molduras talladas y en ornamentaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, lámparas religiosas, sacras, calcamanías, linas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

### Se venden á bajo precio:

1 alambique de cobre de cabida de un hectólitro.

otro mas pequeño del mismo metal.

1 manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.

1 prensa para poner corchos á las botellas.

10.000 capsulas metálicas de varios colores.

Una partida de plantas para hacer licores.

100 botellas de glucosa, esencia para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.

La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco en Alicante, Pasaje de Amérigo.

### VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL. San Nicolás, 2, entresuelo.

### Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 8, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

### LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España. Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

### Bandejas de plata antiguas

Las compra en Fleche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

### Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Con tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

### TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

### PÍLDORAS AMERICANAS DEL DR. GADEA

CAJA CON 40 PÍLDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortonédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, tivas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE **MATIAS LOPEZ Y LOPEZ** MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.

Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.

Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

### BAÑOS MINERO-MEDICINALES

DE

### SALINETAS DE NOVELDA

(PROVINCIA DE ALICANTE)

Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre

Sus aguas clorura las sódicas fuertes y altamente sulfurosas, llenas de todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es escitante y purgante, según la dosis que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, escrofulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulosos pero donde el as manifestan más ostensiblemente su acción, es en la herpétides húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de e las diatesis e las mucosas ocular, nasal ó faríngea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensoriales de la mujer. Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

### EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieren á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se defestaciones.

### PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

### PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.